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Ata – 18/2021 - 09/09/2021  
 
Aos nove dias do mês de setembro de dois mil e vinte um, com início às 14h30m, em 

segunda chamada, realizou-se a reunião ordinária do Conselho Municipal de Assistência 

Social – CMAS, utilizando serviço remoto cedido pela organização parceira ITEM, 

considerando a necessidade de reunião on line devido a Pandemia. Estiveram presentes 

os conselheiros:  Cecília Helena, Gisele Furlan, Heitor Beranger, Jeane Pereira, Angela 

Xavier, Ione Porto, Cibele Silvestre, Vinicius Menchini, Virginia Theotonio, Adriana Tosta. 

Visitantes: Rosi Bernardes e Luciana Silva. Secretaria executiva CMAS: Thais 

A reunião foi dirigida pelo vice-presidente Vinicius Menchini, com início a primeira pauta, o 

desligamento das conselheiras Maria de Lurdes por motivo de aposentadoria e a Ana 

Laura por retomada da atividade como professora. Thais chamará os suplentes.  Próxima 

pauta diz respeito a visitas institucionais: Gisele – Peregrinos do Cuidar, a conselheira 

lembra que esta organização solicitou inscrição neste Conselho e que após visita foi 

identificado que apesar da relevância do projeto, o mesmo não se encaixava na tipificação 

de serviço da assistência social, na ocasião foi dada devolutiva à organização que após 

orientações apresentou novo plano de trabalho, mas que em primeira análise, continua 

com características prioritárias da saúde. Gisele solicita apoio do Conselho nesta 

orientação e o conselheiro Heitor se coloca à disposição para colaborar nesta análise. 

Virginia apresenta a visita ao Instituto Kayton em Ação, ocasião em que foram recebidas 

pela Carla – AS e Marisa – Pedagoga. Refere que conheceram a estrutura física e os 

grupos realizados. Diz que há voluntários e que a primeira oficina apresentada é de 

Língua Portuguesa, aula dada em crioulo, francês e outra língua específica do Haiti. A 

organização organiza bazar e que os recursos são direcionados ao projeto, além do apoio 

em cesta básica. Atendem com cestas básicas cerca de 100 famílias. Há curso on line 

disponibilizado por uma empresa de Recursos Humanos de São Paulo que colabora na 

formação e inserção no mercado de trabalho. O atendimento é voltado para imigrantes: 

haitianos, angolanos e venezuelanos, sendo 424 pessoas cadastradas e em 

acompanhamento social 360 pessoas. Vinicius que acompanhou a visita disse que sentiu 

falta de um cronograma de atividades. Jeane que esteve em visita anteriormente pergunta 

se foi observado algum atendimento / atendido, pois na outra ocasião não havia ninguém. 
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Vinicius diz que foi perguntado sobre o cronograma de oficinas e atendidos e não houve 

resposta específica e  

que havia uma pessoa aguardando atendimento. Heitor fala da relevância e da 

necessidade deste trabalho e se há algum número de cadastro na SECID. Jeane sugere 

que seja solicitado o contato dos usuários do serviço para que seja feito o contato e 

avaliação do atendimento. Cecília diz que anteriormente é que não agendavam a visita. 

Heitor sugere uma orientação do Conselho para que adequem o plano à prática e se o 

Conselho concordar, ele se coloca à disposição como conselheiro, para orientar a 

organização. Vinicius diz que considerando a relevância ele é favorável à orientação. 

Jeane e Cecília também se manifestam favorável ao acolhimento e orientação do 

conselheiro. Virginia lembra que o advogado esteve na SECID e foi orientado. Thais diz 

que os documentos da organização não vieram assinados, como da outra vez. Gisele 

pede a palavra e diz que se sente incomodada em solicitar dados dos usuários e que não 

acha que seja papel do CMAS fazer essa inquisição. Acha válido o apoio do conselho as 

organizações e que neste caso a aproximação do conselheiro Heitor será importante. 

Após esgotadas as contribuições ficou definido que o conselheiro Heitor irá se colocar à 

disposição da organização para ajustar as inconformidades do plano de trabalho com a 

prática, tendo como referência a tipificação dos serviços socioassistenciais. A pauta 

seguinte trata da aprovação da minuta do decreto municipal que Dispõe sobra a 

regulamentação da concessão de Benefícios Eventuais no Âmbito da Política Municipal 

de Assistência Social em Sorocaba – Luciana, gestora do Fundo da Assistência explica 

que o decreto regulamenta a Lei de Benefícios eventuais em conformidade com a política 

da assistência para receber recurso estadual. Que não há alteração nas legislações 

vigentes, em relação critérios e características do público e que uma vez decretado o 

município receberá o repasse de R$228.806,24 ao ano. A conselheira Ione pergunta 

sobre o co-financiamento e Luciana explica que hoje os benefícios eventuais são 

mantidos exclusivamente com recursos municipais. Aprovado por unanimidade. Próxima 

pauta: Thais trás somente a título de informação que haverá no próximo mês eleição da 

nova mesa diretora. Antes de encerrar, a conselheira Gisele pede a palavra e fala da 

Conferência Municipal da Assistência Social, realizada de modo on line dia 31/08 e que 

houve muito engajamento e participação e que considera ter sido sucesso, parabeniza 
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todos envolvidos. Nada mais havendo a tratar, às 15h40m, o vice-presidente encerra a 

reunião que para constar vai por mim, Gisele - secretária, lavrada e assinada em conjunto 

com o presidente. 
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